FEBRUARY

SUN	MON	TUE	WED	THU	FRI	SAT
						01
02 10:30 KIDS SANGA	03 PAINT	04 PAINT	05 PAINT	06 PAINT	07	08
11:00 SHOTSUKI (E) 13:00 SHOTSUKI (J)	10:00 KARAOKE	20:00 MINYO TEACHER' S WORKSHOP		10:00 TAI CHI		
JSBTC AGM FUNDRAISER PIE SALL						
0.9	10	11	12	13	14	15
10:30 KIDS SANGA 11:00 REGULAR	10:00 KARAOKE			10:00 TAI CHI	10:00 JAPANESE FTF	
13:00 SANGHA MTNG 14:00 LEGACY ESTATE PRESENTATION					EVENT	
16	17	18	19	20	21	22
10:30 KIDS SANGA 11:00 NEHANYE SANGHA DAY	OFFICE CLOSED			10:00 TAI CHI 10:00 MOMIJI CONGREGATION	19:00 BUYO	
LUNCHEON				13:30 BUYO		
23	24	25	26	27	28	
KIDS SANGA 11:00 REGULAR	10:00 KARAOKE			10:00 TAI CHI	19:00 BUYO	
				13:30 BUYO		

祥月法要のお知らせ

法要です。さまの仏徳を讃嘆し、報謝の思いでお勤めする月のご命日)をご縁として仏法に遇い、阿弥陀村の法のとは、祥月命日(故人が往生された)

日時:二月二日(日) (英語:午前十一時から)

(日本語:午後一時から)

場所:トロント本願寺



日時:二月十六日(日)(午前十一時から)

※英語法要のみZoom配信をさせていただきま

涯とその教えを偲ぶ大切な法要を行います。はんえ)」と呼び、仏教徒が集い、釈尊のご生として知られています。この日を「涅槃会(ね二月十五日は、お釈迦さまがご入滅された日

なお、

四月より日本語の祥月法

きます。

寺院事務所からzoom link を送らさせていただ

故人が祥月でない方もご遠慮なくご参拝下さ

<tbc@tbc.on.ca>までお知らせください。

要の時間が変更となります。英

語法要の前の時間に行う予定で

\ `

すので、

詳しくは、来月号の

ニュースレターをご確認くださ

緒にお聴聞させてもらいましょう。
陀仏のおはたらきに気づかされるのです。ご一りません。釈尊の教えを通して、私たちは阿弥て、涅槃会はただお釈迦さまを偲ぶだけではあて、涅槃会はただお釈迦さまを偲ぶだけではあ



サンガ主催の昼食会のお知らせ

日時:二月十六日(日)

ご用意しております。い。通常メニューとビーガンメニューの両方をい。通常メニューとビーガンメニューの両方を

す。

本文との目的は、当寺院の歴史に敬意を表し、家族が一緒に時間を過ごすことができ、家し、家族が一緒に時間を過ごすことができ、家と、家族が一緒に時間を過ごすことができ、家人にある。

寺院会費について

年度が変わりましたため、寺院会員の登録を年度が変わりましたため、寺院会員の登録を手をお読みいただければと思います。はできないと考えています。皆様にはご理解いはできないと考えています。皆様にはご理解いただき、み教えを広め続けることができるようけき続きの寺院活動への支援とご協力をお願い引き続きの寺院活動への支援とご協力をお願い引き続きの寺院活動への支援とご協力をお願います。詳細は英語のニュースレリき続きの寺院活動への支援とご協力をお願います。



です!
りをする自信がつきました。私は漁師だったのりをする自信がつきました。私は漁師だったの回り、二年間過ごした後、ようやく一人で魚釣回り、二年間過ごした後、ようやく一人で魚釣り、

リ・ミキとの結婚のための白羽の矢を立てた。を通じて、その家の次女であるキモト・メアニ十五歳か二十六歳のとき、母イネは森さん

婚しました。私たちはトフィーノの学校に通っていたころがら知り合いでした。オフシーズンにはダンスから知り合いでした。オフシーズンにはダンスから知り合いでした。オフシーズンにはダンスから知り合いでした。オフシーズンにはダンスがら知り合いでした。オフシーズンにはダンスがら知り合いでした。カフシーズンにはダンスがら知り合いでした。

ました。 らは私たちと追加のお金を分けることを拒否し 私たちのサーモンの需要が高まるにつれて、彼 としては巨額でした。 ズはトフィーノで唯一の魚の買い手でしたが、 食料品の需要が高まっていました。 BCパッカー 協同組合に前払いしなければなりませんでし 人一人が、当時としては大金だった数百ドルを 口 ッパでの戦争で、 その頃、 協同組合員の平均年収は 独自の協同組合を結成しました。私たち一 私たちは 鮭の値段も上がり始めました。 他のグループと同じよう 魚や鮭をはじめ、 四千ドルで、 あらゆる 3 当時

した。 子供たちの世話や庭の手入れを手伝ってくれま とても順調に思えました。母のイネは健康で、 メアリと私には 二人の幼い息子がいて、生活は

> た。 たと確信しています。 知っていた世界が永遠に消え去る中、 二つの国の間の争いに巻き込まれ、私たちが り返されました。私たち日系カナダ人は、 したため、 嵐に飲み込まれました。日本が米国に宣戦布告 能性はすべて、 日本が真珠湾を攻撃し、 九四一年十二月七日、 私たちの平穏な小さな世界はひっく ニュース速報、 すべてが変わりまし 私たちの無限の 噂、当てつけの 無力だっ この 可

機がトフィーノ港に着陸しました。私たちは飛機がトフィーノ港に着陸しました。私たちは行機に会いに行きました。それから、私たちはでに十二時間あります。私たちはそんなことはできないと言いました。荷物をまとめて避難するました。それが私たちが必需品を集めるのに与えした。それが私たちが必需品を集めるのに与えられた唯一の時間でした。私たちは飛機がトフィーノ港に着陸しました。私たちは飛機がトフィーノ港に着陸しました。私たちは飛機がトフィーノ港に着陸しました。私たちは飛機がトフィーノ港に着陸しました。私たちは飛機がトフィーノ港に着陸しました。

ました。として私たちには馴染みのある言葉の例を聞きちは無常、絶え間ない変化、浄土真宗の仏教徒ちは無常、絶え間ない変化、浄土真宗の仏教徒エピソード。これらのエピソードの中で、私たこのように、幸福と不幸に満ちた人生の二つのこれが私の父の言葉でした。

ました。私はこれらすべてをどう結びつけるかを考え

私にとって、このとき、最良の方法は浄土への

えてくれました。歌詞は次の通りです。ちに頭で聞くのではなく、心で聞くように教野先生から教えられたものです。先生は私た旅を暗唱することだと思います。この歌は牧

すべての命が無常であることを知らせ鐘の音となりて

合掌する胸の内に、儚き人生という長い夢から目覚め、

常住の仏の声が響く。

ろうか。
雨の日も嵐の日も、何を憂うことがあ

る。 その喜びが、微笑む力を与えてくれ 心の奥底から湧き上がる喜びがある。 深い業の重みに涙することがあれど、

合掌 南無阿弥陀仏

トロント本願寺 ミニスターアシスタント

デニス・マド

コ

日本語訳 橋本

駐在僧侶着任のお知らせ

とが決まりました。
とが決まりました。
十月の祥月法要のゲストスピーカーとして
十月の祥月法要のゲストスピーカーとして

幸せと不幸せ



の話をしたいと思いまる不幸について、二つ

ジョン・ヨシオ・マドこれらは私の父、

ドロストンでであると信じていたので、一人称で ドロスナダ人博物館の月刊ニュースレターです。私 トファイッシュコロンビア州バーナビーにある日系 は「日系イメージ」に掲載され、これはブリ は「日系イメージ」に掲載され、これはブリ と利口に関するものです。これらは私が二〇〇六 と利口に関するものです。これらは私が二〇〇六 と利口に関するものです。これらは私が二〇〇六 と利

た。太平洋は西に日本まで広がっていました。にある人里離れた漁村、トフィーノにいまします。当時、私たちはバンクーバー島の西海岸では、始めに一九二四年にタイムスリップし

これは私の父の言葉です。

た。カニやアワビはどこにでもありました。では常に食べ物があった。今思えば、私たちは陸や海には常に食べ物があった。今思えば、私たちは味がの幸を食べ、おいしいものを食べました。ぞの幸を食べ、おいしいものを食べました。裕にとって人生はかなり良かった。父は優秀「私にとって人生はかなり良かった。父は優秀

と私はその年にカンバーランドに送られましてす。トフィーノにいる間、私は主に英語を話していました。父は私に日本語を学ばせたかったのめました。父は私に日本語を学ばせたかったのり上手に書くこともできたので、日本語はかなり上手だと思っていました。父は私をバンクーバー島と私はその年にカンバーランドに送ることに決め上手だと思っていました。父は私をバンクーバー島と私はその年にカンバーランドに送られましと私はその年にカンバーランドに送られました。

トフィーノに戻るのはいつも慣れる必要がありました。カンバーランドの活気に比べると、トフィーノは小さな漁村でした。カンバーランドの日本人家族は数百人いました。炭鉱と木材を高いまっまュニティを支えていました。炭鉱と木材をあるコミュニティを支えていました。炭鉱と木材をあるコミュニティをするでした。炭鉱と木材をあるコミュニティをするでした。炭鉱と木材をが最低になった不況の前のことでした。漁師になった不況の前のことでした。漁師にとって良い時代でした。

き網漁に興味がありました。は、鮭を釣るのは主に日本人でした。白人は引康でなければなりませんでした。トフィーノで康でなければなりませんでした。魚を釣りたいなら、健父は健康な人でした。魚を釣りたいなら、健

をする暇がありませんでした。私たちはとても忙しくしていたので、いたずら強し、その後は毎日日本人学校に通いました。外と冬には、ハロルド・キモトと一緒にカン

した。父が亡くなったのです。
一九二八年一月のある日、すべてが変わりま

歳でした。最善を尽くすと言いました。とめて、葬儀が行われるスティーブストンままとめて、葬儀が行われるスティーブストンままとめて、葬儀が行われるスティーブストンままとめて、葬儀が行われるスティーブストンままとめて、葬儀が行われるスティーブストンままとめて、葬儀が行われるスティーブストンままとめて、葬儀が行われるスティーブストンままとめて、本人のでした。

ちたらどうしよう? 乗って彼について行き、漁場を案内してもらい たので、 てしまったらどうしよう? でした。 ました。以前は大変だと思っていましたが、 のコツを教えてくれました。 14歳の少年でしたが、漁の日はとても疲れて 回はもっと大変で、私にとっては恐ろしいこと 父の兄であるリンシロウが私を引き取り、 夜はよく眠れました。 船が座礁したらどうしよう? 船から落 魚が釣れなくて家族が飢え ああ、 私は毎朝父の船に 私は心配性

で十分でした。
まあ、船は座礁せず、船から落ちることもなで十分でした。

四頁に続く

な出来事に遭遇することを望んでいません。ことかもしれません。誰もが自分の人生で不幸に進めることができたなら、それは素晴らしいもし私たちが自分の人生をそのまま思い通り

ればならないのです。 もりません。自らがその苦しみを引き受けなけいった存在に熱心に祈ってもなくなるものではしてその苦しみは、たとえ仏さまや神さまとしてその苦しみは、思い通りにはいきません。そかれていますように、生きることは、さまざまかれていますように、生きることは、さまざましかしお釈迦さまが、「人生は苦なり」と説

べ、私を助けようとしてくださっています。んでいる存在であると、常にその手を差し伸を聞く教え」です。阿弥陀さまは、私が悩み苦し私たち浄土真宗の教えは、「阿弥陀さまの願い

きかけてくださっているのです。
に気付いておくれと阿弥陀さまの方からはたらそのままでいい、そのままでいいから私の願い断食や滝に打たれるようなことは求めません。断食や強に打たれるようなことは求めません。

お示しくださいました。親鸞聖人は『正像末和讃』において次のよう

に

如来の作願をたづぬれば

苦悩の有情をすてずして

回向を首としたまひて

大悲心をば成就せり

註釈版聖典六〇六頁

の苦悩を解き放とうとしてくださっているのだの功徳を与え、南無阿弥陀仏というお名号で私にあっても、決して見捨てることなく、私に仏阿弥陀さまは、私が悩み、苦しみ、不安の中

と教えてくださいます。

て、私たちに届いてくださっています。う願いは「南無阿弥陀仏」という声の仏となっ阿弥陀さまの私たちの苦悩を解消しようとい

す。でに私たちに寄り添ってくださっているのででに私たちに寄り添ってくださっているのでうに、南無阿弥陀仏というお名号となって、すらこでも、誰でも、いつでもお称えやすいよ

ださっているのです。
共に悲しむからな。」と、いつも寄り添ってくれの苦しみだ。あなたの悲しみも共に背負い、たの喜びは私の喜びであり、あなたの苦しみはたの喜びは私の喜びであり、あなたの苦しみはいるりません。阿弥陀さまは私に、「あなださっているのです。

す。とを感謝することが大切であることがわかりまとを感謝することが大切であることがわかりまて、都合の良い、悪い出来事に問わず、そのここの教えを聞かせていただくと私たちにとっ

重なご縁となるのです。 でさまと共にそれを乗り越えることができ、阿弥陀さまの深い慈悲をより一層感じることがでいまるからです。そのような出来事が、私たちをいてまと共にそれを乗り越えることができ、阿弥はなら、都合の悪い出来事の中でも、阿弥

ます。れているという安心をいただく場所なのでありれているという安心をいただく場所なの大悲に抱かとってはカーリング場も阿弥陀仏の大悲に抱かさまの願いをいただく場所です。もちろん私にません。私たちの日常生活そのものが、阿弥陀ません。私たちの日常生活そのもだけではあり

南無阿弥陀仏

トロント本願寺 駐在僧侶 橋本顕|

枕経について

願いしております。 前に当寺院の事務所へご連絡いただくようお ご家族の枕経を検討されている場合は、事

させていただきます。がら、ご家族の皆さんと仏徳讃嘆のお勤めをを、亡くなられた後であれば、故人を偲びなあれば、ご一緒に臨終の仏徳讃嘆のお勤めが、ご一緒に臨終の仏徳讃嘆のお勤めが、正希望の時間を調整し、亡くなられる前で

供することが可能となります。て、ご家族の質問への対応や必要な情報を提当寺院に事前にご連絡いただくことによっ

(416)534-4302 枕経についての連絡、質問については、

ただくようお願いいたします。 あるいは、〈tbc@tbc.on.ca〉 までご連絡い

す。
というないでは、
は当者が折り返し対応させていただきまが、
出当者が折り返し対応させていただがです。

トロント本願寺 理事会

年次総会延期のお知らせ

た。現在日程を調整中です。トロント本願寺の年次総会は延期となりまし二〇二五年一月二十六日に予定していました

- ロント本願寺 理事会

日

Þ

の

トい

日

ダの冬は二○二二年に英 語留学していた時に経験 ての経験ですが、カナ 生活で仏教を ロントでの冬は初 々が続きます

の人々が集まってくれました。除夜の鐘や元旦の法要にはそれぞれ約百人ずが億劫になるなと感じます。そんな中、年末 、億劫になるなと感じます。そんな中、年末のマイナス十度よりも寒くなると、外に出るの 0

しているのでこれで二回目となります。

いという気持ちになるのが日本人の文化なのか方々でした。やはり年末年始にはお寺に行きたそのほとんどがお寺に来られたことがない れません。

た方々に年間を通して一度でも多くお寺に足をになればいいのかなと思っています。そういっ少しずつですが、お寺を知っていただけるよう ベントのためにお寺のソーシャルホーるかと思います。一月からは新移民の お話を一緒に聞かせていただきたいものです。運んでいただける機会を作って、阿弥陀さまの ...すなどのアプローチを行なうようになって、 \vdash を一緒に聞かせていただきたいも ロントには新移民 の方が沢 Щ 住ま の団体にイ -ルを貸し われてい

毎週 ノリカ さて、 日 修を終えトロントに帰ってきてから は変わりますが、十二月の中旬にア 「NISEI CURLING CLUB」に

浄土真宗 二〇二五年二月号 本願寺派

てカ

ーリングを楽し

Ň

でおります。

トロント本願寺 グは、 戦略的な冬季スポーツ 思いますが、カーリン 皆さんご存じ 氷上で行わ カコ れる とは

れたストーンを「ハウス」と呼ばれる円形ではれています。四人ずつの二 チームが、麻が求められることから「チーム す。四人ずつの 二 チームが、磨かることから「氷上のチェス」とも呼で、場面に応じた判断 の磨

ます。 い競技です。一方でカナダは競技・十数か所しかなく、始めるには大い ますが、カーリング専用の競技場は日本全体でを獲得するなどで知名度自体は上がってきてい日本では女子の代表がオリンピックでメダル 人を超え、世界のカーリング人口の約七割がい競技です。一方でカナダは競技人口が七十一 ナダ人といわれるほどの ペーリング人口の約七割がカマカナダは競技人口が七十万始めるには大変難易度が高 カーリング大国であり

日系の大会にも参加させてもらったほどです。参加、最後にはブリティッシュコロンビア州のし、日曜の夜にカムループスの日系のリーグに 初めて挑戦し、すっかりその魅力に引き込まれ私もカムループスでの留学中にカーリングに ました。当時は平日に二回、二時間ほど練習を

て、ゲームが終われば敵味方関係なくテーブルれでも皆さんとてもフレンドリーに接してくれは、ほとんどお寺のメンバーはいませんが、そ現在参加している「NISEI CURLING CLUB」に を囲んで交流を深めます。て、ゲームが終われば敵味方関係なくテー

ます。 握手し「Good Curl」や「Good Game」と挨拶し があることです。試合の最初と最後には互いにカーリングの魅力は対戦相手へのリスペクト そして審判を必要とせず、 相手がミスを

> です。 くプレーをしていて気持ちのい してもそれを喜ぶことはありませ 1 、スポー ん。

物凄 ッ

ません。 を投げたとしても、仲間のスウィーピ戦うスポーツです。一人のプレイヤー がなければ、 また、 カーリングは 石は思った通りの場所に届き 仲 間と力を合わ -ピング 石

ます。だからこそ、カーリングの醍醐味は予期せぬ出来事によっても結果が左右されたきな変化が出てきます。微妙な力加減、態が常に変化しその曲がりやスピードにも能が常に変化しその曲がりやスピードにもれたとしても試合の序盤と終盤では氷の状わらしても試合の方が稀です。い ころにあるのかもしれません。 い通りの場所に止まるとは限りません。れだけ仲間と息を合わせても、石が必ず しろ思い通りに行くことの方が稀です。 「全てをコントロールできない」というと しかし、どれ だけ 練習をしても、 石が必ず思

をしても、計画通りにいかないことがしばと同じなのかもしれません。どれだけ準備 と、「どうしてこんなことが…」「何かお と信じていることが多いです。その せ や外部のものに求めがちです。 かしい」と感じることがあります。 思い通りにならない出来事や困難が起きる 分の人生は自分の思い通りに進むべきだ」 面 しばあります。 いで…」「あれのせいで…」 では私たちの人生そのものもカーリング「全てをコントロールできない」という その原因を自分の内面ではなく、 付けてしまうの 私たちは普段、 などと、責なく、他者 漠然と「自 そし ため、

二頁に続く